

Jérémie : prophète et messenger d'espérance

Depuis quelque temps, face aux informations télévisées, Zoé est perplexe, broie du noir devant tant de misères, de violence... Sa maman intervient : "Arrête tes jérémiades !" "Mes quoi ?..." lui demande-t-elle. Sa mère : "Tes jérémiades ! Ou si tu préfères, arrête de te lamenter comme Jérémie !... Mais au fait, connais-tu Jérémie ? Sais-tu que ce prophète, à qui l'on a collé si injustement la réputation de se plaindre en permanence, nous a délivré en réalité un grand message d'espérance ?"



L'ENVOI

La Bible raconte qu'au VII^e siècle avant Jésus-Christ, vivait Jérémie, dans le royaume de Juda. Un jour, le Seigneur l'envoie vers son peuple qui ne respecte plus ni le droit, ni la justice. Face à la peur et aux réticences de Jérémie, Dieu lui dit : "Je suis avec toi... Je mets mes paroles dans ta bouche... ne tremble pas... ils te combattront, mais ils ne pourront rien contre toi, car je suis avec toi".

DES PAROLES QUI DÉRANGENT

Seul contre tous, Jérémie interpelle le peuple, met en cause le roi. Il annonce des catastrophes sur Jérusalem et sur le peuple s'il ne change pas sa façon de vivre. Incompris, emprisonné, rejeté pendant des années, il se plaint à Dieu. Pourtant, habité par sa foi, il ne peut s'empêcher de prophétiser : "Tes paroles sont comme un feu qui brûle au-dedans de moi, et je suis incapable de les retenir".



DES PAROLES D'ESPÉRANCE

Tout change lorsque les prophéties de Jérémie se réalisent. Le royaume de Juda est détruit et ses habitants sont déportés à Babylone. Le prophète partage le sort de son peuple. Il parle encore, mais maintenant, c'est pour prêcher l'espérance et annoncer de la part de Dieu le retour au pays : "Vous étiez partis dans les larmes, je vous ramènerai, je vous consolerais. Vous ne trébucherez pas. Je suis pour vous un Père".

JÉRÉMIE, IMAGE DE JÉSUS

Après le prophète Jérémie, viendra Jésus, le "Grand Prophète", celui qu'on appelle Christ, Fils de Dieu. Lui aussi nous dérange... Lui aussi nous ouvre à l'espérance, pour cette vie et pour une vie éternelle !

Autrefois, Dieu a parlé
à nos ancêtres par les prophètes,
mais maintenant, à la fin des temps,
il nous a parlé par son Fils.
C'est par lui que Dieu a créé l'univers...
Il resplendit de la gloire de Dieu !"

(extrait de la lettre aux Hébreux)

"Zoé, l'histoire du peuple juif, c'est aussi la nôtre : les moments de bonheur et les épreuves ne manquent pas. La foi en Dieu et l'espérance sont notre force !"

